
本报记者 程凌润

“所有的公车都是统一招标采
购的，除了正常公务活动使用之
外，公车司机还得接送领导上下
班。”16日，莱芜市某乡镇公务员向
记者讲述了乡镇公车的使用情况。
他介绍，乡镇公车都是统一加油、
统一维修的，中央八项规定出台以
后，有些街道办封存了部分车辆，
由原来的七辆公车减为四辆公车，
他相信乡镇机关公车改革会逐渐
落实。

针对中央此次车改，记者还采
访了莱芜市某机关单位一位不愿意
透露姓名的公车司机。他是该单位
一名“临时工”，每个月只有1000元
工资和单位交纳的“五险”，而一名
在编的公车司机每月的工资是他的
两倍。“中央八项规定出台之后，公
车私用的现象少多了。”这位公车司
机对车改很支持。

此次公车改革要求，对于因取
消公车而失去岗位的司机和后勤人
员，主要采用内部安置的办法，不能
简单推向社会。可以安排转岗，或提
前退休，适当提高退休待遇。采访过
程中，一些公车司机中的“临时工”
担心因为车改而丢掉工作。

“公车数量减少后，我们就
得私车公用，或者打车、坐公交
车，比以往出行方式多了，但是
却不如以前方便。”莱芜一名不
愿透露姓名的公务员介绍，公
车数量减少后，他们出行时间
会变长，办事效率会降低，以往
参加活动需要十分钟，现在使
用公车得排号，有可能得花费
二十多分钟。

随着单位对公车的管理越
来越严格，处理公务时想申请
辆公车变得更加不容易，“要先
找处长签字，然后拿着条子找
车队，有车才能用，没车也没
辙。”在一家省直机关工作的刘
小名(化名)说，不久前的一个
早上，为了到市里的关系单位
送材料，他申请用车，可没有空
余的车，只能等着跟其他人拼
车进市区，这一等就到了下午。

本报记者 程凌润 马云云

申请公车得排号

有时真挺耽误事

本报记者 马云云 实习生 吴霞

刘小名(化名)在一家省直机关工
作。按照车改方案，他每月或许可以领
取500元的公务交通补贴，这对他来说
是个好消息。刘小名的单位位于省城
郊区，每天开车上班。这两年，他明显
感觉到自己的私家车比以前“忙”。

公车管理越来越严格，不好申请，
可活儿还得干，他只能常常开自己的私
家车，或者在办私事时，拐弯把公事办
了。因为进市区不方便，在条件允许的
情况下，他就把一些不急的事情积攒起
来，集中一次去办理，而这会在一定程
度上影响他的工作积极性。

发放交通补贴后，他心里平衡了
些，“确实有补偿效果”。

在我省中部某县的科级干部胡英
(化名)说，听说要取消一般公务用车
后，单位很多年轻人已经着手买车了，

“尤其有了孩子的”。他说，使用公车确
实受限，即便是办理公务，如果把车恰
巧停放在饭店等场所附近，也容易被
误会。车改后，拿着交通补贴，开私家
车办公事也不会有太多想法。

他认为，有的单位要经常外出，适
当补贴在情理之中，而有的单位则没
有这方面的需求，发放补贴就可能沦
为变相补贴，建议区别对待。

A072014年7月17日 星期四

编辑：陈熹 美编：许雁爽 组版：洛菁 壹读

莱芜市一汽车维修工介
绍，机关单位的公车维修时都
会虚开发票，司机从中赚取差
额。另外，部分公车司机利用单
位加油卡挣钱：300元的加油卡
他们只加150元，另外150元以
100元的价格卖给熟人。知情人
士还向记者透露，一些司机曾
利用给领导开车的关系，给亲
戚朋友“走后门”。

本报记者 程凌润

有司机借修公车

虚开发票赚差额

正式工好说

“临时工”挺担心

4月8日，市民正在查看莱商银行准拍网拍的公车
车况。 本报记者 程凌润 摄

以前开私车干活不痛快

现在平衡了

车改进行时

听他们说
公务员：开私车办公终于有补贴了

公车司机：工作恐怕要没了，但这是好事
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